



Le Prix Au service de ma francophonie

Ce prix est décerné en reconnaissance à l'engagement d'un individu comme professionnel dans la communauté qui est allé au-delà de ses fonctions rémunérées.

Liste des récipiendaires du Prix Au service de ma francophonie

2020-2021 – Angéline Gionet

Originnaire du Nouveau-Brunswick, Angéline Gionet se distingue par son engagement communautaire envers les francophones de sa province natale et envers les Albertains et Albertaines d'expression française, son dynamisme, son sens des responsabilités, son leadership et ses idées innovatrices.

De 1972 à 2005, Mme Gionet a grandement contribué à la progression des femmes francophones de sa province natale. Dès 1979, elle a revendiqué l'équité salariale pour les femmes du Foyer Notre-Dame-de-Lourdes de Bathurst, ce qui a culminé par une victoire en en cour provinciale en 1985. Grâce à son engagement, toutes les travailleuses des foyers de soins de la province ont pu finalement bénéficier d'une rémunération équitable.

En 1992, Mme Gionet s'inscrit au collège communautaire de Bathurst en Technologie des affaires et en administration. Puis, en 2006, elle déménage à Fort McMurray pour rejoindre son conjoint. Elle devient la directrice régionale de l'ACFA régionale de Wood Buffalo. Dès son arrivée en poste, elle fait face à la réalité et à la situation difficile des francophones par rapport à l'absence de services en français dans la région. Mme Gionet est animée par la volonté de permettre aux francophones de la région d'assurer leur développement et leur autonomie afin qu'ils puissent vivre dans leur langue.

Les projets majeurs que Mme Gionet a instaurés dans la région de Wood Buffalo incluent des services à la petite enfance, l'adaptation et la traduction de certains cours de sécurité en français, ainsi qu'un soutien aux entrepreneurs francophones et aux nouveaux arrivants francophones. Mme Gionet a travaillé conjointement avec le Centre d'accueil et d'établissement d'Edmonton pour coordonner des services aux francophones et en offrant du soutien en cas de situation de crise.

Mme Gionet a siégé sur le comité du Réseau de santé bilingue qui s'intéresse au plaidoyer pour des services de santé en français. L'ensemble de son travail acharné en matière des droits linguistiques en situation minoritaire lui a mérité l'Ordre des francophones d'Amérique en 2014.

Ces projets instaurés par Mme Gionet permettent aux francophones d'avoir accès à davantage de services en français afin d'enrichir leur qualité de vie, d'être autonomes et de

s'épanouir en français dans la région de Wood Buffalo. Elle croit sincèrement qu'avec de la volonté, il est possible de travailler et vivre en français partout au Canada.

2020-2021 – Sylvie Thériault

Sylvie Thériault est née à Ottawa dans les années 1960 et a grandi au Nouveau-Brunswick. Après avoir terminé son baccalauréat en éducation au secondaire à l'Université de Moncton, elle s'installe à Bonnyville en Alberta où elle exerce le métier d'enseignante pendant plusieurs années.

En 2002, son rôle au sein conseil d'administration de l'ACFA régionale de Bonnyville / Cold Lake lui permet de réaliser toute la portée de son implication auprès de la francophonie albertaine. Elle s'engage dans le travail administratif de l'association et coordonne l'édition 2005 de la Fête franco-albertaine.

Depuis 2011, Mme Thériault est la directrice générale du Regroupement artistique francophone de l'Alberta (RAFA). Avec son esprit visionnaire et son énergie contagieuse, elle a rapidement développé des liens forts dans le secteur des arts et de la culture, partout au Canada. Sous sa direction, le RAFA a reçu le prix Impact provincial de l'ACFA en 2016. Elle a aussi développé le projet Entr'Arts, un événement biannuel en partenariat avec le *Banff Centre for Arts and Creativity*.

Déterminée et innovatrice, Mme Thériault est responsable de la création d'un système de concertation qui confère au RAFA une crédibilité dans ce secteur de compétences distincts. Le leadership et l'esprit d'équipe qui animent Mme Thériault lui ont permis de mettre sur pied l'organisation et le financement de tournées de théâtre et de spectacles. Elle est également très engagée auprès de la Fédération culturelle canadienne-française (FCCF) dont elle est la vice-présidente.

En plus de s'impliquer dans des organismes artistiques, elle travaille auprès des jeunes, de la communauté LGBTQ+ et des immigrants. Forte de son leadership, elle a offert son soutien pour la création du Comité FrancoQueer de l'Ouest, un organisme à but non-lucratif dont la mission est de mener le dialogue au sein des milieux francophones minoritaires sur les enjeux de la diversité sexuelle et de genre. Mme Thériault participe aussi aux activités des autres organismes de La Cité francophone et à l'échelle provinciale, tels que le Centre d'arts visuels de l'Alberta, l'UniThéâtre, le Conseil de développement économique de l'Alberta et la Fédération des parents francophones de l'Alberta.

Mme Thériault contribue de grands services à la francophonie et a à cœur le bien-être de la francophonie albertaine, un sentiment adopté de son père au Nouveau-Brunswick.

2018 – Thérèse Dallaire

Thérèse Dallaire, née Girard, voit le jour le 13 avril 1937 à Saint-Ambroise au Québec. C'est en 1955 que la famille Girard fait le grand voyage vers l'ouest canadien pour venir s'installer à Saint-Isidore en Alberta. À 21 ans, elle se marie et deviendra mère de cinq enfants. Aujourd'hui, elle toujours heureuse de dire qu'elle est grand-mère et arrière-grand-mère.

Dès son arrivée en Alberta, elle est déterminée à s'impliquer pour faire avancer le fait français dans la province. L'importance de la famille, du partage, de la coopération et

de l'éducation font partie des valeurs fondamentales qui guident Thérèse Dallaire tant sur le plan personnel que dans sa vie professionnelle.

Tout en élevant sa famille, Thérèse s'implique dans des organismes de danse et de théâtre dans la région de Saint-Paul. Au fil des ans, elle participe et joue dans plus d'une trentaine de productions franco-albertaines. Encore aujourd'hui, Thérèse accueille des spectacles de tous horizons dans la région de Bonnyville-Cold Lake.

En août de cette année, Thérèse a célébré 32 ans de carrière au sein de la grande famille de l'ACFA. Dévouée à sa communauté, elle fait preuve de détermination et de persévérance dans la promotion de la culture francophone. Elle est sur toutes les tribunes et participe à tous les événements communautaires de la région du Lakeland. Son implication va de la paroisse aux écoles francophones et d'immersion en passant par les nombreux organismes à but non-lucratif.

Du côté de l'ACFA de Bonnyville-Cold Lake, la programmation annuelle connaît une très bonne participation. Que ce soit à la cabane à sucre, au tournoi de golf ou au spectacle Coup de cœur francophone, Thérèse met de la passion dans son travail et cela se dégage dans les activités qu'elle organise.

Ses talents de mobilisatrice l'ont aussi amené à organiser bon nombre de campagnes de financement pour la communauté, dont celle pour le Francothon. D'ailleurs, on lui doit la création de la bourse Thérèse Dallaire, en mémoire de son fils Marc Dallaire. Cette bourse est remise chaque année à un élève de l'école des Beaux-Lacs de Bonnyville.

Son ardeur, son enthousiasme, sa passion et sa fierté sont des rayons de lumière qui se propagent chez tous ceux qui ont la chance de la croiser dans la communauté.